SELECCIÓN DE PRENSTITUTO ELECTORAL DE QUERTARO DE PRENSTITUTO ELECTORAL DE PREN

26 DE NOVIEMBRE DE 2010



Coordinación de Información y Medios

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9443 • www.jornada.unam.mx

Escenario de guerra en Brasil

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



Más de 17 mil policías militares, con apoyo de vehículos blindados de la Marina, recuperaron la favela Vila Cruzeiro, que estaba en manos de narcotraficantes. En los enfrentamientos fueron incendiados 60 autobuses y automóviles. En imágenes de televisión se observaba a delincuentes armados que huían a zonas aledañas. La localidad es una de las 12 favelas (barrios pobres) que integran el Complejo do Alemao, donde viven 200 mil personas **# Foto Reuters**

■ Unos 55 mil mdd, los fondos emigrados en lo que va del sexenio

Sale más dinero de mexicanos del que entra por inversión

- BdeM: los recursos se abonaron a cuentas bancarias o para hacer negocios
- La cantidad supera en 266% a la del mismo periodo en la gestión de Fox
- Por cada dólar de nuevo capital foráneo se transfirieron 2 en nueve meses

Expulsa la policía militar al *narco* de favela en Río

- Culminan cinco días de cruenta operación; al menos hubo 30 muertos
- "Vila Cruzeiro ya pertenece al Estado", dicen autoridades brasileñas

Pide la Cámara a Calderón reponer la convocatoria de la licitación 21

- Se suma a la solicitud del Senado; sería delicado ignorar el llamado: Corral
- El priísta Rubí defiende el "derecho" de Nextel a explotar el espectro

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO ____ 14

SG: en regla y legal, el proceso electoral que realizará el SME

- La posible toma de nota al sindicato no significa cheque en blanco: Lozano
- Quedó registrada la planilla que encabeza Martín Esparza

20

Zermeño: la impunidad en Chihuahua. "culpa del MP"

■ Exculpa al gobierno federal de los casos de periodistas asesinados

Armando G. Tejeda

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Miembros del instituto se congratulan de investigar a los clérigos

El IFE debe dejar en claro el papel de las iglesias en los comicios: Baños

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 13

Tras la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) entrar al fondo de la queja interpuesta por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en contra del cardenal Juan Sandoval Íñiguez y Hugo Valdemar, vocero de la Arquidiócesis de México, el organismo iniciará indagatorias. En ellas, se citará a comparecer a ambos clérigos para que argumenten en contra de la presunta injerencia en política electoral de la que les acusa el partido del sol azteca.

Los consejeros electorales del IFE Marco Antonio Baños y Alfredo Figueroa consideraron que la resolución define un esquema distinto de arbitraje frente a las iglesias y permite al instituto tomar decisiones claras frente a las elecciones de 2012. Baños subrayó que el procedimiento permitirá, en su caso, fijar posturas claras frente a las iglesias que pretendan asumir campañas en pro o en contra de un partido político, como ya en su momento hizo la Iglesia católica frente al Partido Socialdemócrata.

Baños aseguró que para el IFE es clave dejar en claro esta situación, dada la complejidad que tendrán los comicios de 2012. Subrayó que la decisión del TEPJF permitirá al instituto entrar al fondo del asunto y, en su caso, tener un expediente conclusivo sobre la responsabilidad de estos ministros de culto que se turnará a la Secretaría de Gobernación.

Sin embargo, subrayó que frente a una decisión concluyente en la que eventualmente se encuentre responsabilidad de estos prelados, Gobernación deberá actuar en consecuencia, conforme lo indica la legislación vigente.

Para Figueroa, la decisión virtuosa del TEPJF permitirá al IFE entrar al fondo del tema, crear el derecho de debido proceso para quienes estén involucrados y citar a comparecer a Íñiguez y Valdemar en relación con la queja del PRD. Precisó que ambos jerarcas católicos podrán comparecer por escrito o mediante su representante legal y no necesariamente acudir al instituto para expresar sus posiciones.

El consejero aseguró que el tema tiene la peculiaridad de que será el IFE quien realice las investigaciones acerca de que una Iglesia hiciera campaña en contra de un partido y turnar un expediente que incluya toda la investigación a la Secretaría de Gobernación.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

La ex senadora dijo que por su sexo está en desventaja en la contienda por dirigir el blanquiazul

El PAN discrimina a la mujer: Cecilia Romero

Andrés T. Morales y Juan C. Flores Corresponsales Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 12

Ser mujer es una desventaja en la contienda por la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN), en el que prevalece la discriminación contra las féminas, dijo la ex senadora Cecilia Romero Castillo, aspirante a ocupar ese cargo.

Aunque sostuvo que esa discriminación no es exclusiva de los panistas, pues también sucede en otros partidos y en el país, se dijo orgullosa de ser la primera mujer que contiende por la dirigencia partidista.

Soy competitiva, tengo posibilidad de ganar y tengo la experiencia frente a todo lo que se diga, afirmó durante un encuentro con consejeros veracruzanos que participarán en la asamblea electiva del próximo 4 de diciembre.

En el contexto del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Romero Castillo dijo: En el PAN ha habido mujeres desde su fundación; hemos tenido alcaldesas, funcionarias y presidentas municipales y dirigentes en los estados, pero es la primera vez que a escala nacional hay una candidata a dirigirlo.

Se pronunció en favor de concretar una alianza electoral opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI) para las elecciones de 2011 en el estado de México, para elegir gobernador, no así para las presidenciales de 2012, en las que el PAN debe regresar a su cercanía con los ciudadanos y hacer alianzas con ellos para lograr la tercera administración panista y culminar la transición que inició en 2000.

El senador Gustavo Madero, otro aspirante a dirigir Acción Nacional, dijo que en 2012 el PAN recetará la misma medicina y con el mismo doctor que en los comicios de 2006 aplicó a los candidatos del PRI y del Partido de la Revolución Democrática, aunque admitió que los contendientes de estos institutos rumbo a la próxima contienda presidencial están adelantados.

En su visita a Colima, donde se reunió con consejeros nacionales panistas, señaló que en 2011 el PAN tendrá una ventaja competitiva frente al resto de los partidos, pues comenzará con una estructura renovada, mientras sus adversarios apenas comenzarán a publicar sus convocatorias para el relevo de mandos.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Sigue la purga en el PAN de Nuevo León

MARÍA ALEJANDRA ARROYO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 36

Monterrey, NL. La comisión de orden del Partido Acción Nacional (PAN) en Nuevo León, presidida por Hiram de León, acordó por unanimidad expulsar de ese instituto político a Martina García Reyes, quien fue regidora de Monterrey en la anterior administración municipal, encabezada por Adalberto Madero (2006-2009). El motivo de la expulsión fue el mismo que propició la salida del también ex regidor de Monterrey Sergio Corona, hace tres semanas: no pagar cuotas. El propio Madero también enfrenta un proceso de expulsión.

Ulises Ruiz pidió a consejeros estatales y diputados priístas que la decisión sea unánime

Este sábado expulsarán del PRI a José Murat; es maniobra de Paredes, dice

Al ex gobernador se le acusa de apoyar a Gabino Cué, candidato de la oposición

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 13

El consejo político del comité estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Oaxaca expulsará de sus filas este sábado ex gobernador José Murat Casab. Los priístas lo responsabilizan de la derrota electoral del pasado mes de julio y de favorecer a Gabino Cué Monteagudo.

Diputados priístas revelaron que el gobernador Ulises Ruiz, quien dejará el poder la próxima semana, les pidió concentrarse en la capital del estado, al igual que a todos los consejeros estatales, para asegurar que la expulsión se dé de manera unánime y no haya lugar a dudas de la determinación que se asume.

Una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el recurso de defensa de Murat, quien impugnó la integración de la comisión nacional de justicia partidaria del PRI porque al momento de recibir la solicitud de expulsión se encontraba mal conformada, ni acreditó la militancia priísta de Nabor López García, quien fue la persona que inició el proceso en su contra. Una vez que el tribunal descalificó los argumentos de Murat, el gobernador saliente, Ulises Ruiz Ortiz, ordenó a los diputados federales que por ningún motivo se ausenten de la reunión del consejo político. "El *góber* (Ulises Ruiz) nos pidió que no faltemos, porque quiere que sea la última gran decisión política en su sexenio, y dar un escarmiento a Murat", dijo uno de los diputados, quien solicitó el anonimato.







Hace dos meses y medio la comisión de honor y justicia del PRI inició el proceso de expulsión contra Murat por su presunto respaldo a la campaña de la coalición opositora para la gubernatura de Oaxaca, que encabezó Gabino Cué. El ex gobernador la emprendió contra la dirigencia nacional priísta, encabezada por Beatriz Paredes Rangel, al acusarla de buscar chivos expiatorios de las derrotas en Oaxaca, Puebla y Sinaloa.

La solicitud la inició Nabor López García, quien se dijo consejero suplente del consejo político nacional del PRI. Tal hecho fue rechazado por Murat, porque atentaba contra sus derechos político-electorales.

Entonces advirtió que la maniobra tenía el aval de la presidenta priísta, Beatriz Paredes. Seguimos siendo un partido a la vieja usanza, que toma decisiones en la cúpula, entre cuatro o cinco que asumen actitudes de venganza cuando hay opiniones distintas a las de Beatriz Paredes, y entonces se inicia la persecución de los militantes, manifestó.

Defiende coordinador de diputados perredistas locales la administración de Amalia García

Exhibe escándalo de corrupción en Zacatecas pugnas en el PRD

Expulsa el sol azteca al senador Tomás Torres y le niega audiencia; es un error: legisladores

Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Alma Muñoz

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 35

A insistencia de la corriente de la ex gobernadora de Zacatecas García, la Comisión Política Nacional (CPN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) decidió el martes expulsar de ese partido al senador Tomás Torres, sin derecho de audiencia y poco antes de que se hicieran públicas las irregularidades en la administración de la ex funcionaria.

La expulsión fue deplorada por legisladores perredistas y de otras fuerzas. Un grupo de senadores del PRD, entre ellos Pablo Gómez, envió ayer a la CPN un escrito para pedir que se reconsidere la medida ante el difícil momento que vive nuestro partido en el país y particularmente en Zacatecas.

El coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, Carlos Navarrete, anunció que pedirá a Torres que siga trabajando en la bancada, y los senadores panistas Ramón Galindo y Rubén Camarillo le ofrecieron integrarlo a su grupo.

El senador Torres Mercado dijo ser víctima de un linchamiento por su confrontación con Amalia García y por negarse a apoyar en Zacatecas a un grupo político que está siendo severamente cuestionado por su falta de honorabilidad y su deslealtad en la gestión de gobierno en Zacatecas. Destacó que se sanciona a un militante pese a que miles de perredistas en Zacatecas respaldaron una opción distinta al PRD.







Torres dijo que apenas ayer se enteró de que está fuera del sol azteca, pero no ha recibido notificación oficial.

La Comisión de Garantías ni siquiera ha recibido la documentación para dar curso a la expulsión del senador. Se espera que el expediente sea entregado entre mañana y el lunes, pues la secretaría técnica de la CPN apenas lo está integrando.

De acuerdo con los estatutos del PRD, las comisiones política nacional y de garantías son las únicas facultadas para sancionar a los militantes. La primera realiza un juicio expedito y a veces sin garantizar el derecho de audiencia a los inculpados.

Dolores Padierna, comisionada política, confirmó que esto último ocurrió con Tomás Torres y quien más insistió en expulsarlo fue la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, integrante del Foro Nuevo Sol, al igual que Amalia García. La sanción al senador la determinaron seis de los 11 comisionados políticos.

Diez senadores perredistas, entre ellos Pablo Gómez, Yeidckol Polevnsky, Carlos Sotelo, Rosalinda Hernández y María Rojo, advierten en un escrito a la CPN que Torres Mercado es un hombre íntegro y expresan su más enérgico rechazo a la expulsión. Los senadores Ricardo Monreal, del Partido del Trabajo; Dante Delgado, de Convergencia, y Francisco Labastida Ochoa, del PRI, coincidieron en que la expulsión es un error.

Niega el gobernador "revanchas personales"

La SFP no ha pedido devolución de fondos

Alfredo Valadez. Alma E. Muñoz y Elizabeth Velasco Corresponsal y reporteras

El coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local, el diputado Juan José Mendoza, defendió ayer la administración de la ex gobernadora de Zacatecas Amalia García Medina y acusó al gobierno estatal priísta de violar el principio de debido proceso y la garantía de audiencia de los ex funcionarios sujetos a investigación por presunta malversación de fondos públicos.

El gobernador Miguel Alonso Reyes negó que las investigaciones que realiza la contraloría del estado sean una cacería de brujas. No existe ningún tipo de persecución, linchamiento, ni cacería. Lo que existe es una serie de quebrantos patrimoniales. Tampoco se trata, dijo, de revanchas políticas ni personales, por lo que se actuará conforme a la ley.

El 12 de septiembre, al asumir la gubernatura, Reyes prometió hacer una revisión exhaustiva de la gestión de Amalia García, ante las acusaciones de presuntas irregularidades.

En el Congreso local, Mendoza fue el único que defendió a la ex mandataria. Por el PRI intervinieron los legisladores Roberto Luévano, Ana María Romo Fonseca y Jorge Álvarez Maynes, además de Saúl Monreal Ávila, del Partido del Trabajo.

Por la noche, en la capital del estado, Amalia García dio una conferencia de prensa para reiterar que es objeto de una persecución política y que las investigaciones sobre su gobierno violan el proceso legal.







VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

En la capital del país, dirigentes perredistas respaldaron a García y coincidieron en la versión de que Miguel Alonso Reyes ha emprendido una persecución política contra la ex mandataria estatal, y lo emplazaron a probar sus acusaciones.

No obstante, Dolores Padierna, de la corriente Izquierda Democrática Nacional, señaló: Cada quien cosecha lo que siembra. Para Ángel Cedillo, de Alternativa Democrática Nacional, este escándalo es resultado de la desesperación del PRI porque no levanta en Guerrero y Baja California Sur, donde habrá elecciones de gobernador.

Gilberto Ensástiga, de la Red por la Unidad de las Izquierdas, señaló que Amalia García tiene que demostrar públicamente que las motivaciones son políticas, no legales. Afirmó que el gobernador está obligado a probar sus acusaciones y no quedarse en el linchamiento mediático.

A su vez, la Secretaría de la Función Pública (SFP) indicó que no ha requerido al gobierno de Zacatecas que devuelva 658 millones de pesos por presuntas irregularidades en la ejecución de recursos federales etiquetados durante la gestión de García Medina.

Un funcionario explicó: No podemos hablar de cantidades por solventar o justificar, porque están en proceso las revisiones que de manera rutinaria realiza esta dependencia respecto de los recursos entregados por el gobierno federal a los estados.

Legisladores critican manejo informativo sobre ascensos en la Armada

Rompe Acción Nacional el quórum en Xicoténcatl para cobijar a Calderón

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 9

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado rompió ayer el quórum para evitar que se discutiera la posibilidad de formular un extrañamiento al presidente Felipe Calderón por haber dado a conocer el otorgamiento de 114 ascensos a personal de la Armada de México antes de que esa cámara del Congreso lo ratificara.

Esa acción de los diputados del *blanquiazul*, que el perredista Pablo Gómez calificó de maniobra, logró que se frenaran los cuatro dictámenes que iban a discutirse para avalar los nuevos grados en la Secretaría de Marina, entre ellos el de Wilfrido Robledo Madrid como almirante.

La bancada perredista se opone a que este último sea promocionado, ya que se le responsabiliza de haber cometido abusos contra el movimiento de los ejidatarios de Atenco cuando fue director de la Agencia de Seguridad Estatal del estado de México, además de que lleva 30 años en cargos policiacos.







Es un ascenso cuestionable; no se puede ser almirante estando 30 años fuera de la Armada, recalcó Pablo Gómez en entrevista, luego de que la sesión se suspendió por aparente falta de quórum.

Durante la sesión, cuando se iba a discutir y votar los cuatro dictámenes por los que se otorgan 114 grados a elementos de la Marina –10 de almirantes, 13 de vicealmirantes, 23 de contralmirantes y 71 de capitanes—, Pablo Gómez propuso una moción suspensiva para que se investigue la información difundida en los periódicos de que el 20 de noviembre pasado el presidente Felipe Calderón entregó las insignias sin tener autorización para hacerlo.

Falta de respeto

La propuesta del Ejecutivo para otorgar los ascensos apenas se recibió el 17 de noviembre para su ratificación, precisó el perredista, por lo cual pidió que se investigue si lo que se informó en los medios de comunicación fue como toda la prensa lo reportó y, de ser así, y sólo así, que el Senado presente su protesta al Ejecutivo.

Después, abundó, el Senado debe discutir y aprobar el proyecto de decreto mediante el cual se asciende al grado de almirantes a 10 destacados; creo que solamente son nueve miembros destacados de la Armada de México que ascienden a almirantes.

Lo anterior, subrayó, evidentemente no es responsabilidad de los integrantes de la Armada que son ascendidos, sino del Ejecutivo, que no tiene mucho respeto que digamos por esta asamblea.

Se sometió a votación si se aceptaba a discusión la moción suspensiva propuesta, y por mayoría se aceptó. Entonces el panista Ángel Díaz Caneja, a nombre de su bancada, pidió rectificación de quórum.

El presidente de la mesa directiva dijo que la votación ya fue tomada y fue en sentido afirmativo, pero como existía duda, ordenó que se abriera el sistema de votación electrónica.

Se inició la votación, y al darse cuenta de que la oposición por sí misma no iba a alcanzar quórum, el panista Felipe González dio instrucciones a los integrantes de su bancada: ya no voten.

El resultado fue de un total de 61 votos, 37 a favor de la moción y 24 en contra. No había quórum... y se suspendió la sesión. Los dictámenes serán discutidos en la sesión del próximo martes.

Cinco minutos antes se aprobaron enmiendas a la Constitución con un total de 78 votos a favor y dos en contra.

El presidente de la Comisión de Marina, el panista Sebastián Calderón Centeno, dijo en entrevista que la decisión del Presidente está apegada a lo que señala la Constitución. Calderón no incurrió en ninguna ilegalidad, ya que sólo comunicó los ascensos. No entrarán en vigor hasta que el Senado los ratifique, agregó.

Reconoció que, en efecto, la propuesta del Ejecutivo llegó el 17 de noviembre y se turnó a la Comisión de Marina, pero se atravesó el fin de semana y no fue posible convocar a reunión antes.





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

De enero a la fecha se le otorgaron 13 millones 200 mil pesos en prerrogativas

Panistas reclaman a su bancada transparentar recursos recibidos

Los legisladores Zárraga, Huerta y Manzo dijeron desconocer el monto que se entrega

No existe un informe escrito, aseguran

Los dineros se dan directamente a cada coordinador, dicen

RAÚL LLANOS

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 38

Diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) reclamaron ayer que la transparencia que exige su compañera de fracción, Lía Limón, en el caso de la compra de muebles, también se dé en su grupo parlamentario y se les informe con detalle en qué se han gastado los poco más de 13 millones de pesos que de enero a noviembre de este año se les entregaron por concepto de prerrogativas.

Los panistas Juan Carlos Zárraga, Guillermo Huerta y Federico Manzo mencionaron que no existe ningún documento que les permita saber cuánto recibe al mes su grupo parlamentario por dicho concepto. Coincidieron en señalar, con sus matices, que lo mismo que exigimos afuera lo tenemos que exigir adentro.

De hecho, semanas antes de que Lía Limón hiciera pública la denuncia de que la Oficialía Mayor de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) supuestamente compró muebles con sobreprecio, un ciudadano de Iztapalapa solicitó, vía la Oficina de Transparencia, que se le informara cuánto recibe la bancada del PAN por prerrogativas y de qué manera se distribuyen y cómo se gastan, pero no obtuvo respuesta.

La coordinadora administrativa de la bancada *blanquiazul*, Eva Martínez, se limitó a responder que se les da un millón 199 mil pesos al mes, y se utilizan para el gasto corriente de los diputados y del propio grupo.

Incluso, los legisladores entrevistados dijeron desconocer lo que se da al grupo mensualmente por prerrogativas, y que se enteraron por los medios de comunicación, pues no reciben ningún informe por escrito.

Juan Carlos Zárraga —quien recientemente presentó una iniciativa para que se transparenten las prerrogativas de todos los grupos parlamentarios— dijo que esos recursos llegan directamente a los coordinadores de cada fracción, cuando debería ser a cada diputado, y que éstos rindan cuentas.

Varios diputados del PAN, no nada más tu servidor, hemos pedido que se aclare el manejo de esos recursos, para ser congruentes con lo que pedimos hacia afuera; si pedimos transparencia en muchas cosas, yo creo que debemos empezar por la propia casa, y ésta debe tener transparencia en ese tema, añadió.





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Cada grupo tiene asesores, personal administrativo, mensajeros, que seguramente son pagados con esos recursos, expresó, pero creo que un buen principio es que pongamos la muestra a los demás y se transparente el uso de ese dinero. Hablamos de que en un año hemos recibido más de 14 millones de pesos por prerrogativas, pues según lo publicado recibimos un millón 200 mil pesos al mes. Entonces, habrá que ver en qué se han gastado, en qué se han ocupado, y hacerlo público. No veo el problema.

Guillermo Huerta dijo desconocer los montos totales que reciben por prerrogativas. Estamos a la espera de que nos den un balance general anual de esos recursos y cómo se han utilizado. Así debe ser, eso se hace en todos los grupos parlamentarios.

Federico Manzo aseguró saber que las prerrogativas del PAN se van a gasto administrativo, asesorías, personal de apoyo, logística y seguros, aunque dijo desconocer el monto que se les entrega cada mes, pues acordaron que eso lo manejara el vicecoordinador, Giovani Gutiérrez.

Este último señaló que los diputados del PAN no sólo reciben lo mismo de esas prerrogativas, sino que se les informa verbalmente del destino del millón 199 mil pesos, aunque no hay reporte por escrito, sólo se les entrega, se les comenta y se les da el dinero.

Destituyen a líder de bancada del PRI

JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 36

Culiacán, Sin. A cinco días de que concluya la Legislatura local, los diputados priístas destituyeron a Francisco Javier Luna Beltrán como líder de su bancada por pérdida de confianza y un supuesto adeudo de nueve millones de pesos, dinero que les descontaron durante tres años por cuotas y servicios de asesoría por órdenes de Luna Beltrán. De los 22 legisladores que conforman esa fracción parlamentaria, 12 decidieron sustituir a Luna Beltrán por Fernando Zapién Rosas. Algunos de los inconformes llamaron ratero a su ex líder.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

México vive condiciones críticas que han generado desánimo social, sostiene

Falta contundencia al combate contra el crimen organizado, reprocha Peña Nieto

Ante procuradores, cuestiona a quienes se oponen a la aplicación del nuevo sistema de justicia

ALFREDO MÉNDEZ Enviado Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 7

Ixtapan de la Sal, Méx., 25 de noviembre. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aseguró aquí que el país vive condiciones críticas que han generado un desánimo social por la falta de contundencia en el combate al crimen organizado.

Durante la inauguración de la 24 asamblea de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, que se celebra en este municipio, Peña Nieto cuestionó a quienes se oponen a la aplicación del nuevo sistema de justicia penal de corte acusatorio y aseguró que sólo una impartición de justicia con tintes de modernidad puede ayudar a frenar la violencia que se vive.

Es esta visión moderna de justicia (que implica la oralidad en los juicios) la que puede disminuir viejos vicios, como la corrupción y la impunidad, sostuvo ante los procuradores del país.

El gobernador mexiquense articuló un discurso crítico sobre la precaria situación en materia de justicia penal que afecta al país y destacó cifras de la Séptima Encuesta sobre Seguridad 2010.

Déjenme dar algunas cifras de la condición lamentable, crítica, que vivimos en materia de procuración de justicia: sólo 22 de cada cien delitos que ocurren a escala nacional son denunciados, y en menos de 15 por ciento del total se inicia una averiguación previa, refirió.

Agregó que estas cifras, de las que no abundo más, nos dejan ver con toda claridad las condiciones críticas que vivimos en el país sobre la credibilidad en las instituciones, el respaldo que hay y el desánimo social que hay sobre todo cuando no se aprecia contundencia y efectividad en el combate a la delincuencia, particularmente a la impunidad. Sostuvo que en el estado de México el déficit de denuncias es de 84 por ciento, cifra que disminuyó ocho puntos, ya que antes era de 92, pero aún es demasiado alta.

Además, Peña Nieto refrendó "el firme compromiso del gobierno mexiquense en la aplicación del nuevo sistema penal acusatorio, adversarial, oral. Estamos llevando a la práctica esta importante reforma, mediante la modalidad progresiva por regiones y cubriendo la totalidad de los delitos que regula el Código Penal.

Actualmente suman ya 12 los distritos judiciales donde se ha iniciado la implementación del sistema procesal penal acusatorio y para 2011 este nuevo sistema operará en todo el territorio estatal, en sus 18 distritos judiciales.





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

La corrupción no sólo atañe a PRI y PAN; ya contaminó a toda la clase política, señala

La lucha no se limita a ganar en 2012; busca resolver los problemas de la nación: AMLO

Tragedias como la de la guardería ABC muestran la grave descomposición social; se protegió a culpables

Antonio Heras y Ulises Rodríguez Corresponsales Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 15

Andrés Manuel López Obrador reiteró su rechazo a una alianza de los partidos de izquierda con Acción Nacional en los siguientes procesos electorales, pues la estrategia fundamental del movimiento que encabeza —dijo— es construir una organización de abajo hacia arriba, ya que sin esto no vamos a lograr nada, porque no se gana sin estrategia.

Ante unas 200 personas que forman el comité municipal del gobierno legítimo en Mexicali, Baja California, el político tabasqueño recordó que en 2006 el PAN le robó la Presidencia de la República, junto con el PRI.

Comentó que la lucha no se limita a obtener el triunfo en 2012, sino que está orientada a resolver grandes problemas, como la corrupción, que no sólo atañe al PRI o al PAN, sino que cundió y contaminó a toda la llamada clase política; hay quienes sólo están viendo qué acomodo van a tener, cómo encaramarse en cargos públicos, ser regidores o diputados".

López Obrador subrayó que se busca el poder ciudadano, el poder popular, un cambio de hacer política y dejar de lado la política tradicional, por lo que mostró satisfacción con la recepción obtenida a lo largo del país. "Se estima —dijo— que dos de cada 10 están en nuestro movimiento, y necesitamos uno más" para el triunfo electoral en 2012.

Horas antes, en Sonora, señaló que esta entidad es tierra de algunas de las más graves injusticias que los poderosos cometen en el país, y consideró buena la decisión de formar una alianza, como la anunciada el pasado martes en la Universidad de Sonora.

Ese día, agricultores del sur del estado; representantes de la etnia yaqui; integrantes de la sección 65 del sindicato minero, con sede en Cananea (en huelga desde el 30 de julio de 2007), así como un representante del Movimiento Ciudadano por la Justicia 5 de Junio, firmaron un acuerdo para conformar la Alianza por el estado de derecho y el progreso de Sonora.

Es bueno que se unan ante problemas graves que trastocan el orden social en Sonora y en general en el país; la población no tiene otro camino que unirse y buscar los cambios en la estructura del poder, que ha demostrado estar totalmente podrida, dijo el ex candidato presidencial.





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

"En el sur de esta entidad hay mucho problema también porque se abandonó el campo, no hay apoyos a los productores, tienen que vender barato lo que producen y comprar caro todo lo que necesitan, por lo que pensamos que debe haber un verdadero cambio en Sonora y en todo México.

Se los digo sinceramente: no vamos a encontrar salida si no hay renovación, porque este régimen se pudrió, ya imperan la corrupción y el cinismo, y no hay ningún indicio de que los de arriba quieran promover cambios, expuso.

Antes de iniciar la cuarta reunión de comités municipales del gobierno legítimo, López Obrador sostuvo que tragedias como el incendio de la guardería ABC —ocurrido el 5 de junio de 2009— "demuestran la descomposición social que atraviesa el país, ya que a pesar de la muerte de 49 bebés, tanto los gobiernos federal y estatal como los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación han protegido a los políticos y empresarios culpables.

La gran injusticia que significó la impunidad a los responsables del incendio de la guardería fue una cuestión totalmente inhumana, y Calderón protegió a quien estaba de director en el Seguro Social cuando se dieron los permisos de operación a dicha estancia (Juan Molinar Horcasitas) y lo premió con la Secretaría de Comunicaciones; los ministros de la Corte demostraron que no sirven para nada y que son unos alcahuetes, expuso.

Debe haber una reforma en la materia, señala el diputado petista

Los diplomáticos deben representar al pueblo, no al gobierno en turno, señala Muñoz Ledo

R. GARDUÑO Y E. MÉNDEZ

Periódico La Jornada Viernes 26 de noviembre de 2010, p. 18

La reacción del embajador de México en España, Jorge Zermeño, ante las críticas al gobierno de Felipe Calderón en el caso de Ciudad Juárez, constituyen un ejemplo más de la incomodidad de los diplomáticos ante los ataques a las administraciones a que pertenecen, expresó el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro, Porfirio Muñoz Ledo.

En entrevista, insistió en una reforma para que los embajadores sean representantes del Estado, no del gobierno federal. Dijo que si bien Zermeño es un fino diplomático, un buen militante, su único timbre de gloria es haber colocado la banda presidencial a Felipe Calderón, en una acción a hurtadillas.

−¿Tal reacción se inscribe en las tareas de un diplomático?





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

-En su oficina de la embajada de México en Madrid tiene un juego de fotografías donde se observa la secuencia de cómo ocurrió la entrega de la banda presidencial a Calderón. Él antepone una actitud moral y exacerba su afán de hacer respetar al Ejecutivo ffederal. Esa, entre muchas razones, me ha llevado a proponer una reforma constitucional para obligar a los embajadores a hacer respetar nuestra ley máxima, porque antes que nada son representantes del Estado mexicano.

Lo dije hace unos días en la clausura de la reunión interparlamentaria México-Canadá, y lo hice frente a los dos embajadores, que los diplomáticos representan, además del Estado, la cultura y las corrientes políticas de las naciones.

- -Dicha reforma legal, ¿qué espíritu conllevaría?
- —A los embajadores nos ha tocado siempre defender los intereses más elevados de México. Por ejemplo, cuando empezó a agravarse la cuestión de seguridad en Ciudad Juárez y teníamos debates fuertes en el parlamento europeo, poníamos por delante la cultura y los intereses nacionales. Organicé en la Universidad Libre de Bruselas un encuentro donde dije que México ha perdido jurisdicción sobre sus problemas.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Astillero

De las barricadas a las urnas

Pactos en Oaxaca

Zacatecas, ¿ejemplo?

Familias de Michoacán

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Cuatro años después, el espectacular movimiento social de Oaxaca en 2006 parece haber quedado en la premiada impunidad de los represores (Fox, Ulises y Calderón), en la esperanza electoral de un cambio por gracia de las elites y en el sedimento de una inconformidad sin vertebración. Nada ha mejorado y todo puede empeorar: las barricadas y los plantones se convirtieron en cárcel, exilio y hostigamiento en algunos casos, mientras en otros se transmutaron en posiciones políticas, en campañas, votaciones y reformulaciones institucionales. La ganancia concreta de la rebelión encabezada por la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) ha quedado en las cuentas comiciales de la dantesca Convergencia, el panismo particularmente inflado (con Diódoro Carrasco tras bambalinas, en una especie de recomposición priísta desde la oposición), y el perredismo marcelista que fue aceitado desde la Plaza de la Constitución para ganar aliados en la pepena por el mejor posicionamiento frente a López Obrador, quien en la aritmética sin adjetivos parece estar desposeído de injerencia verdadera en el futuro institucional que formalmente comenzará a diseñarse en Oaxaca a partir del próximo primero de diciembre.

En ese reacomodo electoral oaxaqueño, Gabino Cué tiene demasiados compromisos facciosos por cumplir y pesados intereses de cúpula a los cuales responder. Producto de alianzas múltiples, deudor de muchas cuentas (el Arca de Cué, se dijo meses atrás aquí), difícilmente podrá desarrollar un programa que satisfaga a las mayorías, acaso ni siquiera con la muy simple exigencia elemental que animaba al movimiento de 2006, consistente en la caída (entonces) y el castigo (ahora) del repudiado mandatario saliente, Ulises Ruiz Ortiz, en cuyo entorno se asegura que hubo un pacto de gobernabilidad con el entrante, que pasa por el control priísta del Congreso local, la aceptación de los controles y salvamentos que URO se fue fabricando mediante el Poder Legislativo local, al que tenía sometido, y la definición del ring electoral y el jaloneo institucional como únicas formas de contienda, sin recurrencia a maniobras judiciales o persecuciones personales contra un Ulises aspirante a la impunidad absoluta —aunque en el camino queden algunos de sus colaboradores, necesarias piezas menores de caza—, a tal grado que se permite anunciar mediante cataratas de anuncios en medios electrónicos su convicción de que pronto volverá a ver a sus todavía hoy gobernados.

Podría suceder, desde luego, que en un giro inesperado y auténticamente justiciero el oaxaqueño Cué tomara nota de lo que, a dos meses y medio de su toma de posesión, ha planteado el zacatecano Miguel Alonso Reyes, llegado al poder mediante la alianza del priísmo y el monrealismo.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Así fuera por necesidades políticas de sometimiento de la adversaria saliente, por revanchismo grupal o por proyecto de crecimiento personal, el priísta ha hecho lo que hasta ahora nunca se había realizado con tal contundencia y difusión, el diagnóstico contable de presuntas anomalías mayores del gobierno anterior y el amago de ejercitar acción penal contra los supuestos responsables, entre ellos la propia perredista que en algún momento llegó a considerar la posibilidad de ser candidata al gobierno de la ciudad de México luego de dejar el de Zacatecas; tan influyente ella en el ámbito de Jesús Ortega que desde allí se decidió ayer la sumaria expulsión de un senador al que la hija de la gobernadora, senadora también, Claudia Corichi, acusa de ser el responsable de la derrota electoral familiar. Decisión tan arbitraria que en la propia bancada senatorial del sol azteca se ensayaban ayer fórmulas de reconsideración para no cumplir la sentencia chucho-amalista.

El propio Alonso expresó ayer las palabras que podrían ponerse en su biografía política, si finalmente todo queda en amagos o juegos de poder, pues se manifestó contra las componendas, los arreglos, lo que deriva en que no pase nada y creo que los ciudadanos ya no creen en las autoridades cuando no se actúa, cuando simplemente se ocultan cosas o se señalan en las campañas cosas y luego cuando se llega al poder no sucede absolutamente nada. Mario López Valdez, en Sinaloa; Rafael Moreno Valle, en Puebla, y Gabino Cué, en Oaxaca, deben estar atentos a lo que suceda en Zacatecas.

Mientras tanto, con la intención de conjurar riesgos de oportunidad en el futuro, el ente llamado izquierda vuelve la vista atrás. El cuauhtemismo que renegaba del camachismo se acerca a Marcelo Ebrard, con todo y el aroma a aguas Salinas que antes denunciaba el fundador del partido del sol azteca, y todos juntos, cardenistas, camachistas, chuchos, amalios y, según eso, también el movimiento encabezado por AMLO, coinciden en colocar en las manos paternales del ingeniero Cárdenas la conducción del vehículo electoral que hasta ahora marcha con varios volantes contrapuestos. Michoacán y las familias, en la reconstitución perredista de una presunta unidad a costa de lo que sea. Aparentar para la toma de fotografías felices, ocultando la basura histórica bajo la alfombra electoral y garantizando desde ahora que, como en Oaxaca, como en las demás entidades donde hubo cambios, las negociaciones de cúpula, los pactos entre representantes de intereses facciosos, acaban cerrando el paso a las expectativas de transformación verdadera, convertido el circo electoral en plataforma de reacomodos, en impunidad para unos, en esperanzas sin sustento para otros, en sedimentos de inconformidad sin vertebración.

Astillas

Dos asuntos requieren clara explicación, pero es de preverse que todo quede en coartadas y demoras: los evidentes excesos del presi- denciable Enrique Peña Nieto, quien mantiene una campaña de propaganda a su favor que genera serias dudas del origen y manejo de fondos, y la danza supermillonaria de dinero público destinado a festejos y construcciones relacionadas con las fechas centenarias que parecieran haber acabado en negocios privados y cuentas opacas... ¡Feliz fin de semana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://www.twitter.com/julioastillero





VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Clase Política

Polémica licitación 21

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

De nueva cuenta, con carácter urgente, el Poder Legislativo –esta vez la Cámara de Diputados– demandó al Ejecutivo federal dar marcha atrás a la controvertida licitación 21 del espectro radioeléctrico.

En el trámite de esta nueva exigencia destacó la participación del diputado Javier Corral, del PAN. Del lado contrario, el priísta José Adán Rubí dijo que el exhorto constituye una invitación al Ejecutivo a violentar el marco legal.

La cosecha

Hemos permitido que el descuido, la de-sidia y la lenidad hayan contribuido a potenciar la fuerza de los desórdenes climáticos, afirmó el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas Gutiérrez, durante una reunión en Los Pinos con el presidente Felipe Calderón para presentar el Programa de Prevención y Atención de Desastres Naturales...

No existe ningún tipo de persecución, ni linchamiento, ni cacería, lo que existe simplemente es una serie de quebrantos patrimoniales, afirmó el gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, en respuesta a una carta abierta de su antecesora, quien se considera víctima de una persecución política...

Luego de la reunión que sostuvo con integrantes del gabinete de seguridad nacional, en la cual se acordó aumentar la presencia del Ejército, la Armada y la Policía Federal en su estado y en Nuevo León, el gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, se manifestó complacido de que se atendieran las demandas de las autoridades locales para avanzar en el debilitamiento de las organizaciones criminales, para garantizar la tranquilidad de los ciudadanos de la región...

En encuentro con diputados federales, la candidata a la presidencia del PAN, Cecilia Romero Castillo, hizo un reconocimiento a su labor y les ofreció que de triunfar mantendrá una línea de respeto y autonomía a la gestión del grupo parlamentario...

El gobierno de San Luis Potosí, encabezado por Fernando Toranzo, realizó un foro para la prevención y erradicación de la trata de personas, en instalaciones de la Universidad Autónoma del estado (UASLP)...



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Es indispensable que los gobiernos construyan políticas públicas que incentiven la producción agropecuaria, lo cual debería estar en la parte más alta de la agenda nacional, manifestó Juan Carlos Cortés García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario en la clausura de su asamblea general...

La residencia del embajador de Francia en México, Daniel Parfait, fue sede de la conferencia *Manejo sustentable de los recursos y cambio climático*, rumbo a la conferencia internacional denominada COP16. Bruno Moysan, director de la división agua de la empresa Proactiva Medio Ambiente, dirigida en México por Roberto Gómez Morodo, puso como ejemplo el servicio de agua de Aguascalientes para hacer crecer la inversión en infraestructura, reducir fugas, potenciar el reciclaje y ahorrar energía...

riverapaz@prodigy.net.mx

Dinero

El edificio del Senado, monumento al despilfarro

Conexión Rangel Domene-Azcárraga

Tepetlaoxtoc, relleno sanitario

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿Cuánto irá a costar al final el nuevo edificio de la Cámara de Senadores ubicado en Paseo de la Reforma? El presupuesto original y la fecha de entrega ya fueron rebasados. El 11 de diciembre de 2007, los coordinadores parlamentarios —unos ya no lo son— develaron la placa que marcó el inicio de la construcción: Santiago Creel, Manlio Fabio Beltrones y su chalán perredista Carlos Navarrete, el verde Francisco Agundis y el petista Alejandro González Yáñez. Tuvieron como invitados a Enrique Jackson y Diego Fernández de Cevallos, quienes, cuando eran senadores, habían acariciado el proyecto. (A propósito: ¿qué pasó con Diego? Se decía que sería liberado a mediados de noviembre, ya casi estamos en diciembre). Supuestamente la nueva sede sería inaugurada el 20 de noviembre de 2010, es decir, la semana anterior, y generaría un ahorro cada año de 100 millones de pesos, ya que dejarían de pagar alquileres. El contrato lo ganó el grupo Gami-Indi, y su director, Manuel Muñozcano, a quien sus amigos le dicen *El Gato*, estaba tan contento que le dijo a la revista *Expansión* que pronto su empresa saldría a la Bolsa de Valores. Sin embargo, algo falló.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Costo disparatado

Llegó el aniversario de la Revolución, el edificio no está terminado, su inauguración quedó aplazada para alguna fecha imprecisa del próximo año. Sólo que el presupuesto original se ha disparado escandalosamente. El primero fue de mil 699 millones de pesos, pero se habla de que al final podría elevarse a una suma que se calcula entre 2 mil 500 y 2 mil 800 millones. Antes de que los senadores antes mencionados colocaran la placa que señaló el comienzo de la construcción, se alzaron muchas voces convocándolos a que la pospusieran, ya se veían en el horizonte los nubarrones de la crisis económica. No lo hicieron, y cuando tronó la devaluación de octubre de 2008, siguieron de frente, no atendieron las voces de inconformidad; tampoco al año siguiente, cuando más de un millón de mexicanos se quedaron sin empleo y cerraron miles de empresas. El destino del edificio del Senado quizá será perpetuar la memoria de la corrupción que impera en nuestros días en una de sus muchas formas: el despilfarro. ¿Aceptarían una sugerencia para la leyenda de la placa inaugural? Es una frase famosa y pertenece al profesor Hank: Sin obras no hay sobras.

@Vox Populi

Asunto: conexión Rangel Domene-Azcárraga

Como usted señala, usa una doble vara el director general del Bancomext, Héctor Rangel Domene: una la emplea para dificultar la vida a los trabajadores de la institución, y otra para hacerla fácil a personajes empresariales como Gastón Azcárraga, mediante la entrega de créditos públicos multimillonarios de dudosa pertinencia e incierto destino. Como antecedente, cabe recordar que a mediados de marzo de 2005 el entonces presidente del consejo de administración de BBVA-Bancomer, Héctor Rangel Domene, propuso y logró la incorporación a ese órgano de gestión de... Gastón Azcárraga. Así que no resulta tan raro que, ya como titular del banco de desarrollo de financiamiento a las exportaciones, Rangel Domene se esmerara en la entrega de fondos públicos a su amigo. No resulta extraño, pero sin duda se trata de un asunto poco ético y con fuerte tufo de conflicto de intereses, suscitado por la entrega calderonista de la banca pública a manos de un ex banquero privado, férreo defensor del neocolonialismo financiero español y auténtico señor de horca y cuchillo. A principios de 2007, bajo la presidencia de Rangel Domene, se instauró en BBVA-Bancomer la ominosa figura del *outsourcing*, que privó de importantes derechos laborales a decenas de miles de trabajadores, entre ellos la estabilidad en el empleo y el reparto de utilidades, *in crescendo* rumbo a la *Madre Patria*.

Observadora ciudadana/ Distrito Federal

R: Hay cuando menos una denuncia contra Azgárraga por el problema de Mexicana de Aviación y la investigación debería alcanzar a Rangel Domene. Eso podría suceder en otro país. En el nuestro, ni siquiera se han dignado a dar una explicación pública acerca del sospechoso préstamo.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Asunto: Tepetlaoxtoc, relleno sanitario

Soy de Tepetlaoxtoc, estado de México, y todos los vecinos, al igual que yo, estamos consternados con la noticia de que el próximo relleno sanitario se instalará en nuestro municipio. Tepetlaoxtoc es un municipio todavía rural, tenemos mucha gente que se dedica al campo, tenemos también riquezas naturales, paisajes bonitos. Según estudios de la UNAM, es inviable tener el relleno aquí, ya que los mantos acuíferos están a menos de 30 metros, e inevitablemente serán contaminados. Estamos inconformes y demasiado molestos con la noticia, como también lo están los vecinos de Texcoco y alrededores. ¿Con quién nos podemos asesorar o dónde podemos acudir?

Isela Ramírez/ Tepetlaoxtoc

R: Sólo los chicharrones de Peña Nieto truenan en el Edomex. Es a quien deben dirigir su reclamo.

Asunto: los pensionados

Quisiera enviarles una petición a los diputados federales para que se toquen el corazón y modifiquen la Ley del Impuesto sobre la Renta, con la finalidad de que a los jubilados y pensionados que perciben más de 10 salarios mínimos mensuales no se les cobre ese impuesto, tal y como lo han venido haciendo.

Dimas Treviño Zúñiga/ El Mante, Tamaulipas

R: De acuerdo con una nota escrita por mis compañeros Roberto Garduño y Enrique Méndez, publicada el 13 de octubre anterior, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma legal. ¿Te han seguido cobrando el impuesto sobre el excedente?

(Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el foro)

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://elforomexico.com



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Se abusa de la buena fe y credibilidad sociales

JORGE CARRILLO OLEA

La sociedad mexicana no tiene conocimiento de los grandes temas militares; si no conoce los de mayor magnitud, menos puede pedírsele que domine los detalles. Esto se corresponde con la ignorancia que se tiene en el cuerpo militar respecto de la vida civil en general y más aún del complejo universo político. Si alguien piensa que lo señalado es un tema sin importancia, sencillamente se equivoca. El que civiles, desde el Presidente de la República hasta sencillos trabajadores, no conozcan lo descrito, significa una grieta en la estructura del Estado, que no del gobierno.

No hay país que no tenga en gran consideración a sus fuerzas armadas. En México no falta voluntad, pero arrastramos décadas de haberse decidido políticamente que a ellas se les pondría bajo un capelo y con eso se les honraba y se les aislaba.

Hace cuatro años se tomó una decisión errónea, precisamente por el Comandante Supremo, en una imperdonable ignorancia de las potencialidades y debilidades de las fuerzas armadas.

Se les lanzó a la hoguera sin anticipar que ese fuego podría inflamar, por encima de ellas, a la mitad del territorio, por lo menos y hasta hoy. Los estados que no están inflamados, como Tabasco o Quintana Roo, no puede decirse que estén libres del *narco*, para nada. Solamente sucede que la lucha aún no se ha manifestado.

Atendiendo sólo a la información disponible y sus elementales consecuencias, el anuncio hecho de que la Secretaría de la Defensa Nacional pedía miles de millones de pesos para crear 18 batallones, despertó, por ignorancia, muchas y diversas reacciones. Claro, si la sociedad civil no sabe lo que es un batallón mexicano, su referencia quizá sea sólo algún episodio cinematográfico o de televisión, lógicamente extranjeros. Si no tiene noción de lo que es un batallón menos calculará el reto terrible de crear 18 y, por tanto, su opinión, respetabilísima, carece de fundamento.

Pero no acabó ahí el sainete, tan a la ligera y misteriosamente como se propuso, la propuesta se retiró. La inquietud surgió: ¿Pues no que eran vitales esos batallones? Y si lo eran ayer, ¿cómo es que ahora ya no lo son? Para responder a esta cándida cuestión se lanzó otro dardo. Ahora se plantea modificar leyes como la orgánica y otras medulares, para hacer del personal de servicio hombres combatientes.

Otra vez falta de información sobre lo que eso puede ser; preguntando aquí y allá, pues el Poder Ejecutivo nada clarifica, la sociedad supo que se trata de llevar a la línea de fuego a choferes, electricistas, camareros, mecánicos, dibujantes, cocineros, profesores, navegadores aéreos, enfermeros, ingenieros, defensores de oficio, escribientes, archivonomistas y para qué abundar...



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

La gente entiende que tan grave medida correspondería a una crisis de carencia de personal. Entonces sería que el reclutamiento ya no funciona y, otra vez, la ausencia de información. Si eso es así, ¿Por qué? ¿Qué pasó? ¿Nos enteramos ayer? Una crisis de personal pone en duda el sostenimiento de la guerra.

¿Cuánto tiempo llevará adiestrar a ese personal para ir a la línea de fuego? Primero habrá que ponerlos en aptitud física. Muchísimos no darán el ancho. Problemas de edad, de peso, de condiciones de salud que no los incapacitan para lo que hacen, pero sí para combatir, como la disminución de la agudeza visual. Entonces, otra vez, ¿Qué está pasando que se llega a extremos como el descrito? No sería más fácil calificar a jóvenes reclutados, de edad y condiciones convenientes y darles su adiestramiento básico en semanas? Seguramente que el Consejo de Seguridad Nacional debatió y avaló ambas decisiones.

Quizá sea que la sociedad ha llegado al grado extremo de rechazar la incorporación a las fuerzas armadas. O que la ola de deserciones sea altísima, más de las decenas de miles al año que se han sabido. Pues entonces algo muy grave debe estar pasando. Esperemos que no, que sólo sea lo de siempre, mantener a la sociedad en la ignorancia, cueste lo que cueste. Aunque si esto fuera así se estaría abusando de la buena fe de la ciudadanía y eso es también algo muy, muy grave.

hienca@prodigy.net.mx

La disputa

Luis Javier Garrido

La acre disputa entre el gobierno *de facto* de Felipe Calderón y el PRI por el 2012 ha ahondado a lo largo de 2010 la crisis económica y financiera del país y está poniendo una vez más en evidencia el hecho vergonzoso de que las instituciones de la República no son otra cosa que un botín de dos facciones de los intereses mafiosos en el poder, y sobre todo que ninguno de los dos bandos tiene nada que ofrecer a los mexicanos.

- 1. ¿A qué se debe entonces esta querella, que muchos se niegan a comprender, entre quienes parecían estar condenados a ser aliados permanentes?
- 2. El pleito ha arreciado porque desde que en su ponencia al festejarse los 20 años del IFE Salinas reclamó el 12 de octubre a los panistas que en vistas a las próximas elecciones se respetara el principio de la alternancia, pero de ida y vuelta, como había sido pactado en los 80 por su gobierno con los panistas (para los que creó las condiciones que les permitieron compartir el poder del Estado), y al responderle Calderón se ha olvidado de que llegó de manera ilegítima a la silla presidencial gracias a Salinas, quien ayudó a Fox a orquestar el fraude, y ha ido extremando un discurso maniqueo. En el futuro no puede ya gobernarse ni desde el autoritarismo ni desde la dictadura como en el pasado, dijo por ejemplo referiéndose a los gobiernos priístas al entregar el 24 los premios nacionales de 2010 a académicos de la derecha (para seguir festejando seguramente la Revolución Mexicana).



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

- 3. La propuesta del PRI fue empero enunciada una vez más por Carlos Salinas de Gortari, como jefe nato del Institucional, al participar ese mismo miércoles 24 en un acto del Grupo Bursátil Mexicano Casa de Bolsa (GBM), y pretender que ellos no siguen el modelo neoliberal. En el debate público, según Salinas, existen dos propuestas no muy clarificadas: la del neoliberalismo (que sería la del PAN) y la del neopopulismo (que sería la del PRI y que en sus libros solía llamar de la democracia social), para no hablar, agregó, de la del que llamó el innombrable, aludiendo con su propio mote a Andrés Manuel López Obrador, que, dijo, anda promoviendo su otra opción, refiriéndose al proyecto alternativo de nación de su movimiento. Luego de respaldar sibilinamente la supuesta "guerra contra el *narco*" de Calderón, Salinas se tiró a fondo y subrayó el desastre en el que los panistas han convertido a la economía mexicana pues, a pesar de haber recibido casi 100 mil millones de dólares por las exportaciones de crudo, el producto interno bruto tuvo un desempeño inferior al de Haití y la economía mexicana tuvo en 2009 su caída más severa en ocho décadas, concluyendo que la inseguridad y la violencia son consecuencia de la miseria de los grupos más desamparados de la población.
- 4. La desorientación absoluta de la administración de Barack H. Obama en este último año sobre México no ha hecho en este contexto más que agravar la crisis mexicana, pues las continuas declaraciones contradictorias de los principales funcionarios estadunidenses sobre nuestro país, descalificándolo a todos los niveles, no dejan de impactar de manera negativa a la política interna. Los principales responsables del gobierno obamita, que manejan a trompicones su relación con México, han tardado en darse cuenta de que la intención de Bush de tratar de doblegar por completo al gobierno panista con la estrategia de la colombianización preconizada por los halcones del Pentágono y acogida con entusiasmo por el PAN no iba a tardar en revertirse contra ellos, como en los hechos está pasando, y que en vez de tener mayor seguridad al instaurar un escenario de violencia con un protectorado al sur de su frontera —no un Estado libre y soberano—, lo que lograrían sería generar mayor inseguridad de ambos lados de la frontera, como ha ido aconteciendo.
- 5. El activismo del embajador estadunidense Carlos Pascual, aferrado aún a las tesis de los *halcones* de Bush y a la confusa línea ultraderechista de Hillary Clinton al frente del Departamento de Estado, ha resultado en extremo desafortunado. Aceptadas sus intervenciones por el débil gobierno calderoniano (que está echando por los suelos la política internacional de México), se está haciendo eco de la tesis descabellada de que todos los partidos, salvo el PAN, son la expresión del mal, y el mismo miércoles 24 tras entregar al gobierno unos helicópteros *Black Hawk* denunciaba molesto las críticas a Calderón asumiendo que son al gobierno estadunidense que dirige ya en los hechos la política interior de México con el pretexto de que está implementando la Iniciativa Mérida.
- 6. El PRI, en esta mira, ha avalado durante años las políticas antinacionales de Calderón y de su gente, colaborando a la militarización y al desmantelamiento de la nación, y así hace días avaló el Presupuesto de Egresos para 2011, a pesar del recorte brutal al campo y a la educación pública que se hace en éste, y le dio las espaldas a la Revolución Mexicana, que una vez sustentó su ideología, aceptando las patéticas fiestas del centenario en 2010, pero ahora se endurece al acercarse el 2012.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

- 7. La decisión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de posponer para 2011, acaso hasta agosto, la designación de los tres integrantes del Consejo General del IFE que debió haber hecho a más tardar en octubre pasado, incumpliendo así el mandato constitucional, no es nada más consecuencia del pésimo manejo del proceso de designación a cargo del diputado panista Javier Corral, de los vetos tanto de Los Pinos como del CEN del PRI a las propuestas de sus contrapartes pretendiendo *agandallarse* dos de las tres posiciones, de la insistencia priísta en que una de éstas sea para Televisa (con la hermana de Leopoldo Gómez), con lo que este poder fáctico se erigiría en árbitro del proceso, sino de algo más profundo: la disputa entre el PRI y Calderón sobre quién va a imponer al próximo presidente de México y que necesita para ello manejar a su antojo el IFE y el proceso de 2012.
- 8. La disputa por el IFE no es un asunto menor pues evidencia una vez más lo que ya se sabe: que hay otra disputa más profunda, que es desenfrenada y que es por la nación: entre la mafia salinista y la mafia yunquista-calderonista, que busca independizarse de aquélla. Nadie puede creer tras esta violenta pérdida de las formas en las instituciones actuales, en el IFE, en la imaginaria democracia mexicana o en que va a ser limpio el proceso de 2012.
- 9. La posposición se hace para que pueda negociarse todo de mejor manera, pretendiendo algunos que sea tras las elecciones locales de julio en el estado de México, en la expectativa de que PRI y PAN puedan ir de la mano en 2012 (como ha sido el caso desde 1988) para poder enfrentar con posibilidades de triunfo a López Obrador. De imponerse la lógica *blanquiazul*, Salinas aún puede postular a Beltrones o a Fidel Herrera, y de imponerse Salinas, Calderón tiene a mano a muchos posibles candidatos comparsas, empezando por Josefina y por Lujambio, para sumarse de manera soterrada a la candidatura de Peña Nieto, como quería Diego, hoy aún misteriosamente desaparecido.
- 10. El PAN y el PRI no tienen en cualquier caso un proyecto que pueda beneficiar al pueblo mexicano. No son portadores más que del voraz afán de unos cuantos corruptos por seguir prevaleciendo sobre los derechos de la nación y de los mexicanos.

2012: año de cambios

JORGE CAMIL

Nos acercamos a 2012, año de importantes decisiones políticas nacionales y de reacomodo de potencias internacionales. En México habrá una guerra de matar o morir, porque representa la oportunidad de que el PRI recupere Los Pinos, y de que el PAN se aferre al poder, convirtiéndose tal vez en el PRI del siglo XXI. Es obvio que el PRI, por su parte, se prepara a retomar las riendas de un poder que para muchos electores jamás debió abandonar. (Esto no sucedía en tiempos del PRI, escuchamos cada vez con mayor frecuencia en boca de quienes cambiarían en un instante nuestro remedo de democracia por la calma que prevaleció en los 71 años de gobierno revolucionario.) El PRI necesita recuperar la Presidencia para no convertirse en un anquilosado partido de oposición que desaparezca en la mente y en los ánimos de los electores.



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

En el caso de Acción Nacional todo apunta a que, habiendo probado finalmente los beneficios del poder, hará todo lo posible para no abandonarlo jamás. Vicente Fox y Felipe Calderón, los únicos presidentes panistas, necesitan un sucesor panista que les cuide las espaldas. Han dejado mucho equipaje indeseable a su paso por Los Pinos: los negocios multimillonarios del traidor a la democracia y las consecuencias de su enorme frivolidad; los negocios de la señora Marta y los negocios aún más redituables de los hijos de la señora Marta. 2012 podría ser también el año en el que Andrés Manuel López Obrador y la izquierda nacionalista-populista opten con realismo a la Presidencia de la República.

Calderón necesita más que Fox de una victoria panista para continuar legitimando su cuestionable llegada el poder y su enorme responsabilidad por haber iniciado una guerra civil que podría tener, en la fecha de la próxima elección, un saldo de más de 40 mil muertos: ¡un auténtico genocidio!

En Estados Unidos las cosas no marchan mejor. Obama es un presidente débil que no convence: mucho ruido y pocas nueces (especialmente después de su sonado fracaso en las pasadas elecciones legislativas). Es un mandatario destinado a convertirse en presidente de un solo periodo (como Jimmy Carter). Abandonado a su suerte por las bases del Partido Demócrata, y asediado por republicanos, evangélicos, racistas, miembros del *Tea Party* y poderosos analistas de la derecha, Obama podría ser sustituido por Sarah Palin, la ignorante de buen ver que fue vilmente utilizada como compañera de fórmula de John McCain.

En política todos los pecados llevan su penitencia. Y en el caso de Palin su improbable elección en 2012 representaría, por supuesto, el triunfo de la primera mujer en la Casa Blanca, pero también la llegada al poder de una derecha aún más recalcitrante que la que llevó a George W. Bush al poder. Palin propulsaría como nadie la agenda de la ultraderecha evangélica, pero al mismo tiempo ocasionaría casi de inmediato la caída de Estados Unidos como líder del mundo occidental. ¿Cómo podrían respetar los tradicionales aliados europeos a un país representado por una ignorante fanática religiosa que insiste en conocer las intrincadas relaciones políticas con Rusia, porque puede divisar sus confines geográficos desde el jardín de su casa en Alaska?

Es bien sabido que en política no existen vacíos de poder. Ese podría ser el caso de Estados Unidos. Y por ahora, reconociendo que el mundo se prepara para experimentar la hegemonía económica de China y los principales países asiáticos, el liderazgo ideológico del mundo occidental podría recaer sobre los hombros de Gran Bretaña.

Francia, inmiscuida en huelgas interminables, y en los escándalos de Sarkozy y Carla Bruni, es una potencia definitivamente en decadencia. Por otra parte, los aliados tradicionales jamás dejarían el liderazgo del llamado mundo libre en manos de la Alemania de Angela Merkel.

Inglaterra por otra parte está saliendo rápidamente de la crisis financiera de 2009, y tiene un primer ministro respetado; un político que ha sabido gobernar forjando importantes alianzas con la oposición. Sin desconocer que China llevará el liderazgo económico en los próximos 10 años, el Reino Unido está hoy perfectamente posicionado y calificado para asumir el papel de guía de la civilización judeo-cristiana en el mundo occidental. ¿Quién podría negar que Inglaterra tiene el poderío económico, financiero, tecnológico y militar para hacerse respetar en el mundo?



VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

Consciente de esa oportunidad histórica, Gran Bretaña está aprovechando deliberadamente el próximo casamiento del príncipe heredero Guillermo (*Wills*, le llaman por cariño) y Kate Middleton, una chica moderna, joven, inteligente y elegante, preparada para asumir el papel que en una ocasión ocupó lady Diana, la madre de *Wills*. La boda está siendo promovida como una manera de recuperar el aprecio de la gente por la familia real, y aseguran que el evento será un espectáculo que podrían presenciar mil 500 millones de espectadores: 200 millones más de los que presenciaron el último Mundial de Futbol. Así que prepárese para presenciar, disfrutar o sufrir uno de los años más trascendentales de los últimos tiempos.

\$12.00

168 páginas, 9 secciones Año 18 Número 6,183

Anuncia La Familia repliegue en diciembre

REFORMA / Staff

MORELIA.- El Cártel de La Familia anunció ayer, en mantas colocadas en al menos cinco municipios de Michoacán, que suspenderá actividades en el Estado durante diciembre.

"Nos deslindamos de todo tipo de actos que ocurran en el periodo mencionado. No será responsabilidad de La Familia Michoacana los actos que puedan ocurrir en ese tiempo, dejando por completo la responsabilidad de la seguridad de nuestro Estado a la autoridad competente", se lee en una manta.

"Seguimos insistiendo en nuestra propuesta al diálogo con las instancias correspondientes, siendo nuestro principal objetivo buscar una solución a los problemas sociales que prevalecen en nuestra comunidad".

Los mensajes hacen referencia a mantas y volantes distribuidos en la vía pública hace 15 días, en los cuales La Familia ofreció disolverse si el Gobierno negocia con el cártel y garantiza la seguridad y estabilidad en Michoacán.

En las mantas de ayer, rechazaron ser calificados como delin-

cuentes por el Gobierno. "También en la Independencia y la Revolución Mexicana así fueron calificados todos los que lucharon por sus ideales y derechos. Sin embargo, esas mismas personas que fueron tachadas de delincuentes, ahora son consideradas héroes de la nación, por tal motivo no claudicaremos en nuestra lucha", sentenció.



Sustraen 20 kilómetros en lo que va del año

Roban cables al Trolebús!

> Revela un informe que, en tres años, este delito aumentó en 627 por ciento

Juan Corona

El robo del cableado que alimenta de energía eléctrica a los trolebuses ha crecido exponencialmente en los últimos tres años, pues, en 2008, el Gobierno del Distrito Federal registró la sustracción de 2.81 kilómetros, mientras que, en lo que va del año, ya suman 20.45 kilómetros, es decir, un aumento de 627 por ciento.

Dicho material equivale a la décima parte de la red, que abarca 213.29 kilómetros, lo que ha ocasionado pérdidas por 6 millones 125 mil 653 pesos.

Además, ha generado fallas en las nueve líneas del Trolebús y molestias a los usuarios, de acuerdo con un informe de la Dirección Jurídica del Servicio de Transportes Eléctricos (STE).

"De 2008 a la fecha (7 de noviembre de 2010), el número de reportes de robo de cable ha tenido un comportamiento creciente, afectando directamente a nuestros usuarios y a la imagen del or-

... y también al alumbrado

La mayoría de las fallas en el alumbrado público del DF tiene su origen en el robo de cable de cobre.

"Los electricistas nos dicen que el foco no está fundido y el balastro no está apagado, sino que no tiene cable porque se lo robaron.

El cable es cobre, y el cobre es dinero. Un indigente puede cortar dos metros de cable; se arriesga porque trae energía, y ¿cuánto le pueden

dar?, ¿10 pesos? Pues, ya es algo", expuso Laura Palma, directora técnica de la Dirección General de Servicios Urbanos.

La funcionaria explicó que este fenómeno ha sido detectado gracias a quejas ciudadanas al número 072.

Palma precisó que el 26 por ciento de los reportes que reciben tiene que ver con luminarias que no sirven.

Luis Fernando Reves

ganismo por la suspensión temporal del servicio originado por estos hechos", se da a conocer en el documento.

Durante 2008, el STE inició 65 averiguaciones previas por robo de cableado ante la Procuraduría General de Justicia del DF (PGJDF).

Este año se han contabilizado 202 denuncias y han sido detenidas 60 personas, de las cuales sólo una fue sentenciada; el resto está sujeto a proceso por robo, pero se encuentra en libertad bajo fianza.

La delegación donde se re-

Espera cariño

Enrique Peña Nieto revela que:

> Agradece el sacrificio de "La

Gaviota" por dejar la actuación.

A un día de su boda,

ante 200 invitados.

en su casa.

GENTE! 1

gistra el mayor índice de este delito es Iztapalapa, con 102 averiguaciones en lo que va del año, seguida por Benito Juárez, con 28; Gustavo A. Madero, con 24, y Cuauhtémoc, con 16.

Los reportes indican que los ladrones operan en cuadrillas preferentemente por las noches. Utilizan escaleras para alcanzar los conductores y, con herramienta especial o incluso tijeras industriales, cortan los cables mientras que dos o tres cómplices suben el botín a una camioneta.

También se ha detectado que los delincuentes cortan, la mayoría de las ocasiones, la línea eléctrica negativa, la cual no tiene energía, e incluso algunos visten chamarras con logotipos similares a los que usan los empleados de las cuadrillas de Transportes Eléctricos.

El material robado, por lo general, es vendido por kilo en locales de las delegaciones Iztapalapa, Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza en precios que oscilan entre los 80 y 150 pesos por kilo.

Algunos operadores de trolebuses coincidieron en que el robo del cableado es un problema, pues afecta a los usuarios, ya que éstos buscan que el servicio sea rápido, además de económico.

"Los rateros quitan los cables, y eso no nos permite seguir la ruta, pero en los trolebuses tenemos un mecanismo que avisa, por medio de una especie de tablero, dónde no hay luz o dónde se llevaron el cable.

"Después, nos mandan una cuadrilla para que nos auxilie, pero sí es molesto que roben el cable porque los pasajeros te empiezan a reclamar como si uno fuera el responsable", mencionó Roberto, operador de un trolebús en la Delegación Benito Juárez.

Aumenta abandono de casas por Crimen

> Dejan viviendas del Infonavit en Chihuahua, BC y Tamaulipas

Nallely Ortigoza

En seis meses, el número de casas financiadas con crédito del Infonavit y que posteriormente fueron abandonadas creció 16 por ciento en el País.

De acuerdo con especialistas la inseguridad provocada por el crimen organizado es la causante de este fenómeno.

Mientras que en marzo de este año se reportaron 41 mil 843 viviendas vacías, en septiembre la cifra subió a 48 mil 617, según datos del Instituto.

Pese a que el Infonavit tiene un programa para recuperar las casas abandonadas en Chihuahua -el Estado que registra el mayor número de ejecuciones en el País-, en Ciudad Juárez los inmuebles abandonados aumentaron 5 por ciento entre marzo y septiembre: de 4 mil 899 a 5 mil 153 unidades.

Ismael Plascencia, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda, señaló que una de las causas de este fenómeno es la violencia que se vive en algunas zonas del País.

"El problema de la inseguridad, sobre todo en ciertas zonas, ha estado provocando un abandono brutal de vivienda", aseguró Plascencia.

Chihuahua, Baja California y Tamaulipas concentran casi el 25 por ciento de todas las casas desocupadas en México, según cifras del Infonavit.

Señaló que otro de los problemas es que muchos de los conjuntos se construyen lejos de las ciudades y los habitantes tienen que

POBLACIÓN TOTAL

112,322,757

> Hay 95.5 hombres por cada

Ya somos 112 millones

MUJERES

57,464,459

Al dar a conocer resultados del Censo 2010, el Inegi indicó

que la población creció 3.6 por ciento más de lo esperado.

dejarlas porque al costo del crédito se suma el del transporte.

vencer a los Rayados

en su casa para

avanzar a la Final.

A inicios de noviembre, el director del Infonavit, Víctor Borrás, indicó que la ola de violencia que se vive en el norte de México ha provocado que derechohabientes abandonen sus viviendas. E incluso admitió que esto podría afectar la meta de entrega de créditos.

"La gente, si hay inseguridad, prefiere abandonar las casas y se va a otros estados o se va del País", comentó Juan Carlos Martínez, director general del portal inmobiliario mercadoi.com.

LAS MÁS POBLADAS

8,873,017

DF

> La entidad menos poblada es

Baja California Sur con 637,065

7,638,378

Veracruz

NACIONAL 2

15,174,272

Edomex

> Abrirán pista con la canción "Por Amor" > Al terminar su trabajo, espera recibir cariño

Se olvidan de yate... y también de soborno

Alfonso Juárez

Corresponsal

ACAPULCO.- A 50 días de que la Procuraduría General de la República asegurara el yate Dream Seeker como parte de la investigación contra el ex director de operación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) Néstor Moreno, nadie lo ha reclamado.

Atracado en el muelle de la Octava Zona Naval de este puerto, la embarcación sigue a resguardo de la Secretaría de Marina.

De hecho, ni las autoridades federales han realizado revisión o diligencia alguna al yate.

'No nos han pedido nada. Tal como lo aseguró la PGR, así se quedó. Incluso la documentación

de la embarcación se encuentra dentro", reveló una fuente de seguridad federal a REFORMA.

"Todo está dentro: papeles, manuales, documentos oficiales, certificados, diagramas, planos de navegación, aparatos de navegación", agregó.

Moreno renunció a la CFE luego de revelarse que recibió un yate de 1.8 millones de dólares, un Ferrari de 297 mil dólares y pagos por 770 mil dólares a cambio de otorgar un contrato para la compra de equipo a una empresa de California.

Pese a que la Procuraduría tambén tiene abierta una investigación por el caso, a la

fecha no ha existido ninguna consignación.

CANCHA

Margarita Zavala

regaló una bandera de México a Mark Sánchez, quarterback de los Jets, antes del partido ante los Bengalíes.

REFORMA.COM EXTRA DE HOY:

Y tú... ¿cuánto contaminas?

Perder tiempo en la web, cantar en la regadera y tocar el claxon tienen un impacto ambiental. > gráfico

CULTURA

Pérez-Reverte y la ortografía

HOMBRES

54,858,298

100 mujeres.

FUENTE: Inegi

El escritor y académico español propone que, durante la FIL. se reconsideren los cambios de la RAE. **PÁGINA 26**

CIUDAD

Alistan 'helada' para la Ciudad

Desde el 5 de diciembre el DF tendrá un museo del hielo, además de pistas de patinaje y toboganes.

INTERNACIONAL

Controla Ejército favela en Río

En un operativo que dejó 30 muertos, las autoridades retomaron un barrio controlado por el narco. **PÁGINA 23**

610972000016

OPINIÓN Y COLUMNAS

Granados Chapa (13) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento, Jorge Ramos Ávalos (14) • Juan Villoro, Paz Fernández (15) • Capitanes (Neg. 3)





Ordenan al PRI renovar consejo

Alberto Acosta

(26 noviembre 2010).- El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) ordenó ayer al Comité Directivo del PRI capitalino para que a más tardar el 30 de enero de 2011 lleve a cabo la elección de los nuevos integrantes de su Consejo Político local.

La orden fue a partir de un recurso de impugnación interpuesto ante ese organismo por Roberto Serrano y María Isabel Díaz, quienes argumentaron que la Comisión de Procesos Internos del partido en el DF omitió elaborar el proyecto de convocatoria para dicha elección.

En su defensa, la comisión del PRI local comprobó ante el TEDF que desde el 24 de septiembre de 2010 elaboró y envió el proyecto de convocatoria al Comité Directivo tricolor en la Ciudad, pero éste no ha atendido la solicitud.

Asimismo los magistrados del TEDF ordenaron al Comité Ejecutivo Nacional del PRI para que, a más tardar el 27 de diciembre, apruebe, emita y publica la referida convocatoria, de acuerdo con lo previsto en la normativa interna del partido.

Expulsa el PRD a senador

Claudia Guerrero

(26 noviembre 2010).- El senador por Zacatecas, Tomás Torres, fue expulsado de la filas del PRD por apoyar abiertamente la campaña de algunos candidatos del PRI en las elecciones pasadas.

Ayer, el coordinador de los perredistas, Carlos Navarrete, informó que la Comisión Política Nacional del partido le notificó sobre la sanción aplicada a Torres.

Al mismo tiempo, el grupo parlamentario perredista en el Senado le ofreció su respaldo para que continúe en la bancada y conserve todas las posiciones que tiene en las comisiones de Justicia, Hacienda, Comunicaciones y Estudios Legislativos.

En conferencia de prensa, Torres denunció que su expulsión es producto de un linchamiento político.

Sin embargo, reconoció que la decisión está relacionada con su determinación de no apoyar el proyecto impulsado por el PRD, partido que resultó derrotado en el pasado proceso electoral.

"Estoy siendo objeto de un linchamiento", acusó.

"Considero las razones, en el marco del proceso político electoral pasado, en donde expresé mi negativa a plegarme, mi negativa a acompañar a un grupo político que fue contundentemente derrotado en el proceso electoral, un grupo político que, por cierto, está el día de hoy siendo severamente cuestionado por su honorabilidad, por su deslealtad institucional en la gestión de gobierno de Zacatecas".









Cuestionado al respecto, Navarrete pidió al legislador mantenerse en la bancada, tras recordar que es el negociador de algunos de los temas más importantes de la bancada como la reforma al fuero militar, mando único y lavado de dinero.

Por la tarde, 10 senadores de la bancada perredista enviaron una carta a la dirigencia nacional de su partido para defender a Torres, rechazar la expulsión y pedir que se reconsidere el castigo.

Busca PT convencer a Encinas

Enrique I. Gómez

(26 noviembre 2010).- Corresponsal

TOLUCA, Edomex.- El PT busca convencer al diputado perredista Alejandro Encinas para que sea el candidato de la izquierda a la Gubernatura del Estado de México en 2011.

"Si Alejandro Encinas es el mejor posicionado de los posibles aspirantes, pues se buscará insistir en la posibilidad de que sea el candidato", expresó Sergio Velarde, líder del PT mexiquense.

Dijo que llevaron su propuesta a la dirigencia nacional de su partido, luego de que la postulación de Yeidckol Polenvsky, como aspirante del movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador, provocó rechazos.

Velarde consideró que la candidatura de Encinas también podría unificar al PRD mexiquense, cuya dirigencia negocia una posible alianza con el PAN.

La senadora Yeidckol Polenvsky dijo estar dispuesta a declinar en favor del coordinador de los diputados del sol azteca.

Sin embargo, Encinas se descartó como aspirante a la Gubernatura e incluso existen dudas sobre si cumple el requisito de residencia en el Edomex.

"En caso de que aceptara, se tendría que hacer un análisis jurídico de esta situación (la residencia)", explicó Velarde.

Daniel Ríos, secretario de Asuntos Metropolitanos de Convergencia en la entidad, dijo que Encinas es una alternativa pero insistió en negociar la alianza.

"Necesitamos hablar con Alejandro Encinas para que determine. En caso de que mantenga su negativa, plantear hacer una encuesta y no desechar la posibilidad de una alianza más amplia", puntualizó.

A su vez, el dirigente estatal del PRD, Luis Sánchez, informó que el sábado sesionará el Consejo Estatal para emitir la convocatoria de su proceso interno, del cual saldrá el candidato a la Gubernatura. "Quienes cubran los requisitos o crean cubrirlos, que se anoten. Ya veremos quién se anota", afirmó. Aseguró que serán los consejeros quienes decidan el método de selección del aspirante, que deberá ser postulado a más tardar en marzo de 2011.









Exigen AN y PRD auditoría a Peña

Urgen a investigar despilfarro en publicidad. Alertan senadores por riesgo de desvío de fondos federales con propósito electoral

Claudia Guerrero

(26 noviembre 2010).- Los coordinadores del PAN y del PRD en el Senado exigieron ayer que se investigue el despilfarro de recursos públicos en la promoción personal del Gobernador del Estado de México, el priista Enrique Peña Nieto.

Entrevistados por separado, ambos legisladores indicaron que podría tratarse de recursos federales, por lo que pidieron la intervención de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

"Habría que verificar si se está registrando ahí una mezcla de recursos federales porque, si la hubiera, el Gobierno tiene facultades para investigar cómo se está ejerciendo el presupuesto que la Federación entrega al Estado de México. Esa es una posibilidad.

"La Auditoría Superior de la Federación se debe encargar de revisar todo lo que va al Estado de México de recursos federales, que no es poco. Es por mucho, el estado que más transferencias de recursos federales tiene, y esos fondos son absolutamente auditables", señaló el panista José González Morfín.

El legislador panista dijo que es evidente que Peña Nieto utiliza el aparato público y el dinero del erario para promocionarse rumbo a la elección presidencial de 2012, lo que reclama, dijo, también la intervención del IFE.

"Ha llegado el momento, como se trata de una precampaña a la Presidencia de la República, de que las instancias correspondientes, como el Instituto Federal Electoral, decidan lo que le corresponda.

"Muchos, evidentemente, son actos anticipados de campaña, y hay una estrategia de posicionamiento a nivel nacional que va mucho más allá de lo que pudiera ser la labor o la gestión de un Gobernador del Estado de México", planteó González Morfín.

En tanto, el perredista Carlos Navarrete denunció que el Peña Nieto no tiene freno alguno para utilizar las partidas públicas para promocionar su imagen.

"Lo hace para promover su aspiración electoral rumbo al 2012. Este es un tema que seguiremos denunciando y que no cejaremos en estar señalando", advirtió.

REFORMA reveló ayer que el gasto en publicidad de Peña Nieto ascenderá a 990.6 millones de pesos durante su sexenio.

Esa cifra corresponde al programa deFortalecimiento Informativo y está considerado en las Cuentas Públicas de 2006 a 2009, que contienen los gastos ejercidos, así como en la propuesta de presupuesto de 2010, donde están contenidas las previsiones de inversión hasta 2011.









...y priistas lo defienden

Claudia Salazar y Armando Estrop

(26 noviembre 2010).- El diputado federal priista Alfonso Navarrete Prida afirmó ayer que el gasto en publicidad del Gobierno de Enrique Peña Nieto es necesario para informar a los mexiquenses sobre el trabajo que se realiza.

"En una entidad como el Estado de México, que tiene 15 millones de habitantes, es difícil encontrar vías de comunicación tradicionales que permitan informar de la obra de Gobierno", defendió.

Pidió a quienes señalan desvío de fondos públicos para promover la imagen del Mandatario priista, probar sus acusaciones.

"Dicen que la mano que roba se puede ocultar, pero no la mano que gasta. Si hay alguien que esté gastando dinero de manera irregular o que contrate espacios de manera subrepticia, hay canales de investigación.

La forma de evitar esto es que las instancias que tienen facultades actúen, pero no se vale acusar sin pruebas", señaló el legislador mexiquense.

Advierte Woldenberg añoranza por mayoría

Pedro Diego Tzuc

(26 noviembre 2010).- Corresponsal

MÉRIDA, Yuc.- La iniciativa del Gobernador Enrique Peña Nieto de construir mayorías artificiales en el Congreso es burda y disruptiva, alertó ayer José Woldenberg.

"Se añora el regreso de la mayoría absoluta para hacer más expedita propuesta alguna", explicó el ex presidente del Instituto Federal Electoral.

De validar la propuesta del Mandatario mexiquense, alertó el académico de la UNAM, se reduciría el número de partidos con registro.

Refirió que de 1997 a la fecha, en la Cámara de Diputados ningún partido político tiene la mayoría absoluta, por lo que la aprobación de cualquier iniciativa de ley o reforma se sustenta en pactos y acuerdos políticos de los grupo parlamentarios.

Consideró que el equilibrio que prevalece en el País desespera a algunos políticos que buscan estrategias legislativas que les signifiquen beneficios políticos y no obstaculicen sus propuestas.

La iniciativa del Mandatario mexiquense, añadió, consiste en que un partido que obtenga al menos 35 por ciento









de la votación asegure una mayoría absoluta en el Congreso. También cuestionó las propuestas del Presidente Felipe Calderón, de elevar de 2 a 4 por ciento el porcentaje de votos necesarios para refrendar el registro de un partido político y la de hacer coincidir una segunda vuelta presidencial con la primera y última de las elecciones para legisladores.

El gran perdedor, dijo, sería la tercera fuerza política en contienda, que resentiría la reagrupación de votos a favor de cualquiera de los dos candidatos presidenciales con má posibilidad de ganar. Durante una conferencia magistral dictada en el Centro de Investigación Científica de Yucatán, Woldenberg expuso que la crisis económica por la que atraviesa el País también golpea a la democracia. "El estancamiento económico y la falta de progreso de millones de mexicanos se convierte en el nutriente de ese desencanto y de ese malestar. La democracia es golpeada por la economía", aseveró.

Presidente por un día

(26 noviembre 2010).- SAN CRISTÓBAL. El Gobernador Enrique Peña Nieto visitó ayer el Centro Fox. Acompañado por el ex Mandatario Vicente Fox, el mexiquense convivió con los niños que participan en el programa "Presidente por un día". Después de recorrer el "pabellón del liderazgo", ambos comieron en privado en la casa del ex Presidente panista.

Ya somos 112 millones

(26 noviembre 2010).- Al dar a conocer resultados del Censo 2010, el Inegi indicó que la población creció 3.6 por ciento más de lo esperado.

Población total: 112,322,757

Hombres	54,858,298
Mujeres	57,464,459

· Hay 95.5 hombres por cada 100 mujeres.

Las más pobladas









Edomex	15,174,272
DF	8,873,017
Veracruz	7,638,378

· La entidad menos poblada es Baja California Sur con 637,065.

Fuente: Inegi

Crece población en 15 millones

Rebasan los resultados del censo a las proyecciones. Justifica el Conapo diferencia en cifras por menor migración y más alta natalidad

Verónica Sánchez

(26 noviembre 2010).- La población total de México creció en la última década 3.6 por ciento más de lo previsto en las proyecciones oficiales. De acuerdo con los resultados preliminares del Censo de Población 2010, el país cuenta actualmente con 112.3 millones de habitantes, casi 15 millones más que en 2000. "Las proyecciones de población indicaban que en México tendríamos 108 millones 396 mil 211 habitantes en 2010, es decir, encontramos 3 millones 926 mil 546 más habitantes de los que estaban estimados en las proyecciones", indicó en rueda de prensa el presidente del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), Eduardo Sojo.

El funcionario consideró que la disminución de la migración de mexicanos a Estados Unidos y un freno en el ritmo de descenso en la tasa de natalidad podrían explicar la diferencia. "Las estimaciones de migración señalaban que perdíamos en el 2005 alrededor de 500 mil mexicanos y ahora la cifra se ha reducido a la mitad", apuntó. "En las proyecciones de población se estimaba que para 2010 tendríamos 2.04 hijos por mujer y la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica nos dio 2.2 hijos", agregó.

El secretario general del Consejo Nacional de Población (Conapo), Félix Vélez, calificó de normales las diferencias entre proyecciones y resultados. Coincidió con Sojo en que el descenso en la migración internacional y una tasa de fecundidad más alta de la esperada pueden explicar el que se haya contabilizado a un número mayor de habitantes que el esperado. "No es pequeña la diferencia, pero hay causas. Es una diferencia que perfectamente se puede explicar por asuntos que no era posible anticipar", señaló el funcionario en entrevista.

Consideró, sin embargo, que la diferencia de los resultados no impactará en el diseño de políticas públicas. "Las tendencias son las mismas. En algunos casos, habrá que poner una escuela o algo así, pero las líneas fundamentales de las políticas públicas son las mismas", sostuvo Vélez. Adelantó que el Conapo tomará como base los resultados del Censo de Población para realizar nuevas proyecciones hasta el año 2050, las cuales, estimó, estarán listas a mediados del próximo año.





Densidad

Los resultados preliminares del Censo de Población indican que el Estado de México es la entidad con el mayor número de habitantes, con un total de 15.1 millones, 2 millones más que hace una década. En el caso del Distrito Federal, la segunda entidad más poblada, el número de habitantes aumentó sólo en 268 mil para llegar a 8.8 millones. La Delegación Iztapalapa del DF es la demarcación que registra mayor número de habitantes, con 1.8 millones, mientras que, en el otro extremo, el Municipio de Santa Magdalena Jicotlán, en Oaxaca, tiene menos de

El municipio con mayor densidad de población es Nezahualcóyotl, con 17 mil 537 habitantes por kilómetro cuadrado, en tanto que Coyame del Sotol, Chihua- hua, tiene menos de uno. En tanto, el número de viviendas habitadas en México llegó a 28.6 millones, casi 7 millones más que hace una década. El crecimiento, sin embargo, se concentró en las áreas metropolitanas.

Perfil demográfico

Resultados básicos de los Censos de Población y Vivienda de 2000 y 2010:

	2000	2010	Variación
Mujeres	49,891,159 (51.17%)	57,464,459 (51.16%)	
Hombres	47,592,253 (48.82%)	54,858,298 (48.83 %)	
Total	97,483,412	112,322,757	15.22%

Población por km²

2000	50
2010	57.3

23.1% En localidades de menos de 2 mil 500 habitantes en 2010 25.4% en el año 2000.

47.7% En localidades de más de 100 mil habitantes 47.3% en el año 2000









Con mayor población

Entidad	2000	2010
Edomex	13,096,686	15,174,272
DF	8,605,239	8,873,017
Veracruz	6,908,975	7,638,378
Jalisco	6,322,002	7,350,355
Puebla	5,076,686	5,779,007

Con menor población

Entidad	2000	2010
Tlaxcala	962,646	1,169,825
Nayarit	920,185	1,084,957
Campeche	690,689	822,001
Colima	542,627	650,129
BCS	424,041	637,065

Viviendas habitadas

2000 21,954,733 2010 28,617,843

Zonas metropolitanas

| 2000 | 16,384,118 | | 2010 | 8,524,089 |

Fuente: Inegi









PLAZA PÚBLICA / Zacatecas de Monreal

Miguel Ángel Granados Chapa

(26 noviembre 2010).- El senador Ricardo Monreal pretendió que su hermano David, alcalde de Fresnillo, fuera el candidato del PRD en la elección de julio pasado, para suceder a la gobernadora Amalia García. Ella se opuso y ahora está empezando a pagar el costo político de rechazar las pretensiones del político fresnillense. Ha sido expuesta al escarnio público por presuntas irregularidades en el manejo de las finanzas públicas estatales. Se busca desprestigiar a la ex dirigente nacional del PRD, enfrentada con escasa fuerza local a Monreal, a partir de clichés mentirosos, como el que toca a la carrera de su hija Claudia Corichi. Se acusa a la ex gobernadora de haberla llevado al Senado, siendo que la legisladora ganó conforme a las reglas perredistas su postulación en la lista de candidaturas plurinominales. Consiguió únicamente el lugar número 10, y sólo la fuerza de la candidatura de López Obrador le permitió llegar al Senado.

Uno de los efectos positivos de la alternancia de partidos en el poder es que se abran las cuentas del gobierno anterior. De modo que, en principio, la vuelta del PRI al gobierno zacatecano produciría ese efecto saludable para la democracia. Sólo que se tuerce por intereses facciosos esa consecuencia del relevo de partido en el gobierno estatal. Lo muestra la celeridad en realizar actos de revisión contable, que no auditorías. Anteayer miércoles se presentaron los resultados de 23 acciones fiscalizadoras, con premura que infringe la ley de transparencia local, pues no es lícito publicar como definitivos avances en el escrutinio que apenas está en curso.

El monrealismo, con el senador petista a la cabeza, es quien ha determinado esta ofensiva contra su antecesora. Esa corriente, y no el PRI, gobierna hoy en Zacatecas. Ninguna mejor prueba de ello que la biografía del joven gobernador Miguel Alonso Reyes, quien ha trabajado casi toda su vida adulta al lado de Monreal, dependiente de él. Abogado por la Universidad Panamericana, fue asesor del legislador Monreal, cuando ambos eran priistas. Monreal era senador cuando en 1995 Alonso Reyes comenzó su colaboración con él. Siguió en ese cargo cuando en 1997 su jefe transitó de Xicoténcatl a San Lázaro y, en su carácter de vicecoordinador jurídico de la bancada tricolor, fue uno de los puntales del golpe de mano con que se buscó impedir que la oposición gobernara a la Cámara. Cuando Monreal se fue del PRI para ser candidato a gobernador del PRD, en un proceso impulsado por la propia Amalia García, Alonso Reyes se mudó también de partido y fue secretario privado del aspirante. Al triunfo de su jefe fue su secretario particular y desde esa posición saltó a la alcaldía zacatecana, a que lo llevó el PRD.

Monreal pretendió impedir que su aliada fuera su sucesora, y buscó que su secretario general de Gobierno, Tomás Torres, fuera candidato hace seis años. Torres había emigrado del PRI al PRD, del que ayer mismo fue expulsado, pues se le achaca haber contribuido a la derrota del candidato perredista Antonio Mejía Haro y participar ahora en la incipiente denostación política a Amalia García. En un afán de eliminar sus diferencias con Monreal, la gobernadora designó a algunos fieles monrealistas como parte de su gabinete. Alonso Reyes fue uno de ellos. Inauguró la Secretaría de Turismo, de la que salió para ser candidato perredista a diputado local. Ocupaba una curul cuando el monrealismo cambió de rumbo: el jefe de la tribu pasó al PT y Alonso Reyes se hizo perdonar por un PRI desguanzado y sujeto a la presión monrealista, que le perdonó su defección de años atrás y no lo readmitió solamente sino que lo hizo candidato a gobernador, que con el apoyo de Rodrigo Medina y Enrique Peña Nieto, entre otros gobernadores, triunfó sobre el PRD, sobre Amalia García y sobre Mejía Haro. Para hacer más evidente el carácter monrealista de la candidatura tricolor estuvo a punto de fraguar una coalición entre el PRI y el PT, impedida a última hora por la renuencia de Andrés Manuel López Obrador a las alianzas con el PAN y el antiguo partido hegemónico.







Monreal había dejado de ser vicecoordinador de la fracción perredista en el Senado y es ya coordinador del grupo petista, posición desde la que domina la política local, que incluye influencia determinante en el PRI. La clave de ese en apariencia raro entendimiento con el tricolor, su casa de origen, se llama Arturo Nahle, que tras el obligado periodo perredista volvió al PRI y es procurador de Justicia del estado, a donde llegarán los señalamientos contra los funcionarios del sexenio anterior a los que se decida procesar, incluida la propia ex gobernadora. Nahle ha trabajado muy de cerca con Monreal y con Jesús Murillo Karam: fue secretario de Gobierno de cada uno de ellos, y tras de ser diputado federal perredista, ha sido secretario técnico de la Comisión de Estudios Legislativos del Senado, que preside el ex gobernador de Hidalgo y secretario general del PRI, y el secretario técnico de la Comisión de Estudios Legislativos.

La biografía de Guillermo Huizar, cuyo dedo flamígero ha buscado quemar a Amalia García, es semejante a las anteriores. Priista, dejó de serlo para hacerse perredista y trabajar como secretario de Finanzas de Monreal, para ser después diputado federal perredista. Luego, como su jefe, mudó de domicilio partidista, al PT, antes de ser contralor del gobierno estatal, previa su reinserción en el PRI zacatecano.

Amalia García es apoyada en este trance por Jesús Ortega, no por solidaridad sino porque su caso es ahora parte de la disputa entre Los Chuchos y López Obrador.

Cajón de sastre

Es un error, por lo menos táctico, echar del PRD al senador Tomás Torres. Su expulsión empeora el conflicto zacatecano y achica la menguada fracción parlamentaria de ese partido en Xicoténcatl. El afectado aseguró ayer que será legislador independiente, pero no sería remota su adhesión a la bancada del PT, dirigida por Ricardo Monreal, quien lamentó el despido de su antiguo colaborador, como si todo lo que disminuya al partido del que fue fugazmente miembro no fuera motivo de contento para él y su gente en Zacatecas. Torres se ufanó de ser senador por mayoría, y el primero en la fórmula de que fue también parte el candidato perredista derrotado, Antonio Mejía Haro. Antes de afiliarse al PRD, que lo hizo legislador en las dos cámaras, Torres trabajó para el gobierno priista de Arturo Romo y para el del omnipresente Monreal.

miguelangel@granadoschapa.com

Paz Fernández Cueto / Reconciliación nacional

(26 noviembre 2010).- Las celebraciones del Bicentenario nos han dado oportunidad de actualizar episodios de la Independencia y la Revolución dejando claro que el precio que hemos tenido que pagar por nuestra libertad ha sido alto, implicando heroísmos y bajezas. Gestas gloriosas en las que no faltaron luces ni sombras, en las que la intolerancia de unos y los abusos de poder de otros provocaron buena parte de los rezagos que padecemos, dejando atrás soluciones a medias, problemas pendientes de resolver que venimos arrastrando por décadas, resentimientos y rencores que reclaman reconciliación.









La reconciliación es un tema pendiente entre quienes conformamos el multiforme mosaico de la nación mexicana, reconciliación que nos permita aceptar sin complejos el pasado desde nuestros orígenes, asumiendo sin complejos ni prejuicios las raíces indígenas y españolas de nuestra raza, más las que han venido a sumarse enriqueciendo el mestizaje que diera origen a nuestro pueblo, en una encrucijada de la historia.

Reconciliación también con cada una de las etapas que fue conformando nuestra identidad cultural a lo largo de más medio siglo, asumiendo con todos sus aciertos, incluyendo la riqueza de su legado cultural, pero también con todas sus injusticias y errores, los 300 años del colonialismo de la época virreinal, el movimiento de Independencia, la Reforma, la Revolución, el gobierno posrevolucionario unipartidista de corte totalitario y la actual época que vivimos de incipiente transición democrática, aún sin consolidar.

Reconciliación entre quienes tenemos distinta forma de pensar, erradicando de una vez por todas fundamentalismos laicistas, anticlericalismos radicales o intolerancias religiosas de cualquier tipo, de manera que superemos el rechazo, el odio o la discriminación por ser creyente o por no serlo, por pertenecer a una u otra religión o por no pertenecer a ninguna. Reconciliación entre las distintas clases sociales, evitando la desconfianza que durante las épocas de conflicto surgió dejando una estela de odios y rencores, reconciliación que supone generosidad y tolerancia, unir esfuerzos en la superación de las injusticias y en la búsqueda de soluciones que promuevan el bien común.

Uno de los más grandes obstáculos que enfrentamos como nación, una vez lograda la Independencia, después de más de 10 años de lucha, fue la confrontación ideológica que dividió al país provocando rencores casi insuperables.

La Revolución mexicana fue una lucha fratricida que diezmó a la nación, dejando un saldo de más de un millón de muertes, más tristeza, desolación y lágrimas. Las heridas tardaron en cerrar, quizá algunas permanezcan abiertas, los años transcurridos desde entonces no han logrado borrar del todo en la conciencia social los rencores y el odio provocados por un enfrentamiento entre hermanos. Aún persisten sentimientos reprimidos entre quienes compartimos y formamos una misma nación, que han de olvidarse en un abrazo fraterno de reconciliación y perdón.

Ahora que avanzamos hacia la consolidación democrática, a 10 años de haber logrado la legítima alternancia en el poder, surgen nuevas discordias políticas que paralizan una vez más el tan anhelado progreso, frenando las reformas urgentes que necesita el país para salir de sus problemas. Una vez más se enfrenta la intolerancia de unos y la falta de compromiso de otros, imponiéndose los intereses egoístas o las agendas partidistas, entre quienes sustentan un poder que no acaban de poner al servicio del pueblo.

Ha llegado el momento de madurar intelectualmente con altura de miras, sabiendo anteponer el bien superior de la nación a cualquier interés individual, partidista o de poder.

El haber conquistado la Independencia por un levantamiento armado o el haberse lanzado a la lucha fratricida para alcanzar una mayor justicia social por la Revolución son hechos que deben permanecer vivos en la conciencia histórica de los mexicanos. El legado de tantas vidas inmoladas por nuestra libertad nos obliga a encontrar soluciones pacíficas a los conflictos a través del diálogo o la negociación, la sangre derramada clamando libertad y progreso aún está fresca, su recuerdo aún nos estremece. Los motivos de la celebración del Bicentenario deben fincarse en el compromiso y la firme voluntad de dar pasos seguros en la construcción del México que todos anhelamos, aquel por el que tantos derramaron su sangre, para que su sacrificio no sea en vano.







TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(26 noviembre 2010).- VARIOS PRIISTAS están preocupados por una jugada... maestra. Bueno, de la maestra SÍ, ESA JUGADA con la que Elba Esther Gordillo parece regresar por la puerta grande al PRI: la elección de Humberto Moreira como dirigente nacional del partido.

CON TODO y que Enrique Peña ya bendijo al coahuilense, la realidad es que dentro del priismo no se han resignado a que tal personaje sea su nuevo presidente.

SE SABE, por ejemplo, que Beatriz Paredes sigue insistiéndole a Emilio Gamboa que se postule para sucederla, aunque el líder de la CNOP al parecer ya se comprometió con Peña a no hacerlo.

EN TANTO, otro grupo de priistas quiere que su actual secretario general, el recio Jesús Murillo Karam, dé un paso al frente y busque la presidencia partidista.

VAYA, inclusive hay quienes ven al veracruzano Fidel Herrera como una opción a considerar, antes que permitir la llegada de Moreira...

A VER si la maestra no les aplica una clásica jugada de pizarrón.

PARA QUE luego no anden diciendo que Televisa es malagradecida con sus patrocinadores, he aquí una versión que rueda por las canchas de futbol.

RESULTA QUE las semifinales del futbol mexicano entre América-Santos y Pumas-Monterrey se llevan a cabo, en ambos casos, en jueves, el partido de ida, y en domingo, el de vuelta.

EXTRAÑAMENTE, los cuatro equipos eligieron robarse reflectores jugando los mismos días, a pesar de tener la opción de partidos en miércoles y sábado, con lo que hubiera habido cuatro días de futbol, y cada partido se habría lucido en lo individual.

MÁS RARO es el caso del equipo regiomontano, que no sólo le cambia a su afición el tradicional horario de sábado por la tarde, sino que, por el nuevo día y hora... ¡no va a vender cerveza en el estadio!

LOS MALPENSADOS, que siempre le andan buscando tres pies al gato, dicen que los cambios de fecha y de hora obedecen no a razones futboleras, sino a que mañana sábado tooodas las luces y los reflectores deben estar dirigidos a otro espectáculo.

SEGÚN ESTO, lo que buscan los directivos de Televisa es que nada le haga sombra a la telenovela del año, perdón, a la boda del año entre el gobernador Enrique Peña Nieto y la actriz Angélica Rivera, dos estrellas del Canal de las Estrellas. ¿Será?

VAYA COMIDITA la que tuvieron ayer Germán Martínez y César Nava.









EL EX DIRIGENTE del panismo se sentó a la mesa con el actual presidente albiazul y compartieron el pan y la sal... pero quién sabe si disfrutaron la conversación.

QUIENES los vieron cuentan que a Martínez se le veía más bien efusivo, en tanto que el rostro de Nava era el fiel retrato de la circunspección.

¿SERÁ QUE no le gustó su platillo o que el tema de la conversación lo tenía incómodo? Es pregunta con harto sazón.

LOS PANISTAS del estado de México están haciendo caravana... ¡con un sombrero inexistente!

ACABAN de lanzar una campaña de spots para presumir que, gracias a sus gestiones, se "construyó" el Túnel Emisor Oriente que evitará las ya tradicionales inundaciones en los municipios conurbados mexiquenses.

PEEERO lo que no saben los albiazules es que, ¡ups!, está por hacerse público, por parte de la Conagua, que las obras no sólo no están terminadas, sino que van con bastante retraso.

'ORA SÍ que el PAN del Edomex terminará ahogándose en un vaso de aguas negras.